
Am 25. September 2010 fand im Feuerwehrhaus Stuttgart der erste ordentliche Bezirksparteitag des 
Bezirksverbandes Stuttgart der Piratenpartei Deutschland nach dessen Gründung im Jahr 2010 statt. 
Auf diesem Parteitag kandidierte ich für das Amt des stellvertretenden Vorsitzenden und wurde 
durch die anwesenden Piraten mehrheitlich gewählt.

Meine Amtszeit als Stellvertretender Vorsitzender des Bezirksverbandes Stuttgart der Piratenpartei 
Deutschland begann am 25. September 2010 und wird mit der Ernennung des nächsten Vorstandes, 
vorraussichtlich am Parteitag am 02. Oktober 2011, enden.

• Teilnahme an diverse Infoständen zur Landtagswahl 2011 und zum Thema Stuttgart 21. 
• Teilnahme an diversten Demonstrationen zum Thema "Mappus Abschiedstour" und 

"Stuttgart 21"
• Koordination und Einsatz des Piratggio-Werbefahrzeugs im Landtagswahlkampf im Bezirk 

Stuttgart.
• Mehrmalige Materialverteilung im Bezirksveband Stuttgart. Dies betraf unter anderem 

Wahlprogramme, Flyer und Plakate zur Landtagswahl 2011.
• Teilnahme an dem Umsonst und Draussen Festival in Stuttgart Vaihingen 2011.
• Vertretung des Bezirksverbands Stuttgart zusammen mit Timo Czerwonka auf dem 

Vorständetreffen "Marina Kassel" in Kassel 2011.
• Teilnahme an der Demonstration zum 1. Mai in Heilbronn.
• Übernahme der finanziellen Tätigkeiten nach dem Rücktritt des Schatzmeisters Lars Haise 

um die Handlungsfähigkeit des Vorstandes bis zum nächsten regulären Parteitages aufrecht 
zu erhalten.

• Besuch vom Christopher Street Day in Stuttgart im Jahre 2011. Transport und Verteilung 
von den vom BzV bereitgestellten Werbemitteln. Die Bezahlung der Teilnahmegebühr 
erfolgte über Barkasse.

• Mitorganisation des Bezirksparteitages am 25. September 2011.

Die Übernahme des Bezirksverbandskontos durch mich ist erst unmittelbar vor dem 
Bezirksparteitag erfolgt. Begründet ist dies durch einen nicht bearbeiteten ("verschwundenen") 
Antrag an kontoführende Bank.

Zum Ende meiner Tätigkeit blieben noch einige Buchungen für den Jahresabschluß 2010 offen. 
Dies ist in der vom Landesverband bereitgestellten Buchungssoftware begründet und befindet sich 
derzeit in Klärung mit dem Schatzmeister des Landesverbands. Die Klärung mit dem LV wurde 
noch vor meiner Übernahme der Finanziztätigkeit in die Wege geleitet. Offen ist zudem ein nicht 
genehmigter Lastschrifteinzug auf dem Bezirksparteikonto. Da dieser sehr kurz vor dem BvZ 
Stuttgart Parteitag stattfand, ist es mir leider nicht möglich diesen noch vor Ende meiner Amtszeit 
zurückzuweisen. Eine entsprechende Empfehlung werde ich dem neuen Vorstand aussprechen.

Ferner gehörte zu meiner politischen Tätigkeit die Teilnahme an verschiedenen Stammtischen im 
Bezirk und die regelmäßige Teilnahme an den Vorstandssitzungen des Bezirksverbandes.

02. Oktober 2011, Sören-Frederic M. Fischer


